

GOBIERNO EVALÚA ALTERNATIVAS

# Cuba sería la sede de los diálogos de paz con el Eln

**E**l Gobierno Nacional contempla a Cuba como la mejor posibilidad para trastear la mesa de diálogos con el Eln, después de que el presidente de Ecuador, Lenin Moreno, anunciara su retiro como garante y sede de las negociaciones que se realizan en Quito desde febrero del año pasado.

Fuentes cercanas a la mesa de diálogos explicaron como uno a uno de los países que se han ofrecido como sede de los diálogos han sido descartados porque esta negociación tiene un importante componente de participación de la sociedad, es decir, líderes y representantes de las comunidades van y vienen todo el tiempo, por eso Alemania y Noruega, pese a poder ser buenos anfitriones son países muy lejanos.

El Gobierno no aceptará por ningún motivo negociar en Venezuela por la grave crisis política que atraviesa esa nación, que ya ha sido abiertamente criticado por el presidente Juan Manuel Santos.

Brasil, con su cambio de Gobierno, no estaría en condiciones de propiciar un ambiente tranquilo para la negociación, porque la polarización entre izquierda y derecha está mucho más pronunciada que en Colombia.

La opción de Chile se está decantando, porque su política migratoria imposibilitaría la presencia de muchos líderes sociales en ese territorio.

Así que la opción más



LA MESA DE DIÁLOGO del gobierno colombiano con la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (Eln) debe trasladarse para otro país, luego de que el presidente Lenin Moreno decidiera no seguir siendo garante de esas negociaciones.

viable sería Cuba. Ya fue la sede de los diálogos con las Farc, durante cinco años, y de acuerdo con el Gobierno, "facilitó las conversaciones de manera excepcional".

Además, hay que tener en cuenta que Gustavo Bell, jefe de la delegación del Gobierno, fue el embajador colombiano en La Habana desde mayo de 2011 y hasta diciembre de 2017, lo que podría ser una ventaja.

Se espera que el Gobierno y el Eln anuncien la decisión final sobre la nueva sede para los diálogos de paz.

"Yo espero que conozca-

**14**  
meses cumple la mesa de conversaciones entre el Gobierno Nacional y la guerrilla del Eln.

mos la nueva sede para poder reiniciar los diálogos cuanto antes, para que antes de la primera vuelta hayamos acordado un nuevo cese al fuego bilateral, cualitativamente superior al anterior que permita el avance hacia la participación de la sociedad civil", dijo Bell.

Y en una entrevista otorgada por Pablo Beltrán, jefe de la delegación del Eln, al investigador Víctor de Curra Lugo, el comandante guerrillero señaló:

"Ecuador ha sido un muy buen garante desde la etapa de los diálogos confidenciales, ha sido sede de cinco ciclos de la fase pública, ha hecho esfuerzos

muy importantes, pero ahora le dice a la Mesa que no pueden seguir con su papel de garantes. Es una decisión de ellos y la respetamos. Otra cosa es que compartamos los motivos que públicamente han dicho. Pero nosotros respetamos porque ha sido un muy buen país garante, ha dado todo su apoyo y nosotros frente a eso solo tenemos reconocimiento".

De acuerdo con el presidente Juan Manuel Santos, el proceso con esta guerrilla seguirá adelante pese a los inconvenientes que ha tenido y agregó que tanto el Gobierno como el Eln esperan lograr avanzar lo suficiente para que el próximo jefe de Estado de Colombia "se dé cuenta del interés propio y del país en continuar la paz".

## Seleccionan el escultor que hará monumento con armas entregadas por las Farc

El artista chileno Mario Opazo ganó el concurso abierto por el Ministerio de Cultura para elaborar el monumento de paz que se hará con el metal de las armas entregadas por las Farc y se instalará en la sede de las Naciones Unidas en Nueva York, informó el presidente Juan Manuel Santos.

Mario Opazo ganó con la propuesta para la obra 'Kusikaw-say', que en quechua significa vida apacible y venturosa.

La obra de Opazo parte de la apropiación de una canoa indígena, intentando con ello, traer al presente lo antiguo, su sabiduría y simbolismo, traer un elemento que navega por los

rios del territorio colombiano, que en su humildad material es vigente testigo y protagonista del progreso y evocar un viaje a una nueva vida.

El escultor chileno se desempeña como profesor de la Universidad Nacional de Colombia y es coordinador académico de la maestría de artes plásticas y visuales.

La ministra de Cultura, Mariana Garcés, recordó que la elección de la propuesta del chileno se derivó de una convocatoria pública y abierta, en la que podían participar artistas colombianos o extranjeros con residencia en este país.

Los jurados del concurso fueron la artista Clemencia



MARIO OPAZO es el escultor chileno vinculado a la Universidad Nacional de Colombia que fue seleccionado para hacer el monumento a la paz, en la ONU.

Echeverri, el curador José Roca y el realizador cinematográfico Lisandro Duque.

Además, la colombiana Doris Salcedo se encargará de la obra de arte que se ubicará en Bogotá y está por definirse lo referente al monumento que se erigirá en La Habana, donde se llevarán a cabo las negociaciones.

Por su parte la escultora

Doris Salcedo, nacida en Bogotá, estudió Bellas Artes en la Universidad Jorge Tadeo Lozano de Bogotá y se especializó en la Universidad de Nueva York. Dirigió la Escuela de Artes Plásticas del Instituto de Bellas Artes de Cali.

"Su obra se llamará 'Fragmentos' y se espera que esté lista en agosto de este año", dijo el presidente Santos.

## Fuerza Democrática de Norte de Santander, con Vargas Lleras

El grupo Fuerza Democrática de Norte de Santander, que en las pasadas elecciones apoyó al senador conservador Efraín Cepeda, anunció la decisión de trabajar por la candidatura presidencial del ex vicepresidente de la República, Germán Vargas Lleras.

Así lo indicó el exdiputado conservador, Guillermo Reyes, quien coincidió con lo expuesto por el actual presidente del Congreso, de que "la mayoría del partido está alineado con el candidato Vargas Lleras, y que hay coincidencia en seis temas de su programa: familia, educación, sector agropecuario, seguridad, democracia e instituciones y medio ambiente".

La determinación se tomó

luego de varias reuniones con líderes que estuvieron en la campaña en favor de Cepeda en los comicios del 11 de marzo.

"Hemos considerado que Vargas Lleras es la mejor opción para Norte de Santander por las importantes ejecutorias logradas para el departamento, durante su paso por la Vicepresidencia, como fueron los planes de vivienda urbanos y rurales, lo mismo que al dejar en marcha la construcción de proyectos de conectividad como la vía de cuarta generación Cúcuta-Pamplona y Bucaramanga-Pamplona", manifestó el político nortesantandereano.

El exdiputado Guillermo Reyes expresó que de esta manera para la primera vuelta presidencial, el 27 de mayo, "tra-



German Vargas Lleras



Guillermo Reyes

bajaremos con nuestro grupo de Fuerza Democrática y con amigos que residen en diferentes municipios del departamento por la opción mejor Vargas Lleras".

Explicó que ya se definieron una serie de reuniones en los barrios de Cúcuta y municipios de Norte de Santander donde están sus seguidores para

promover la aspiración del ex vicepresidente.

Reyes dijo que espera entrevistarse en los próximos días con el reelecto senador Efraín Cepeda con el propósito de definir la posibilidad de que visite a Cúcuta antes del debate electoral que se avecina con el fin de programar un encuentro con él y sus simpatizantes en la región.

Politinotas

'CORRUPCIÓN NO SE VENCE EN TWITTER'



Bogotá (Colprensa)

La senadora Claudia López, y fórmula vicepresidencial de Sergio Fajardo, afirmó que los ciudadanos deben entender que "a la corrupción no la vamos a derrotar en Twitter ni en Facebook, sino eligiendo a gente decente e imponiendo estos mandatos. Ese es el propósito en mi vida". Recordó que en el debate del Senado ella cedió sin ningún inconveniente a que el aval se diera el 5 de junio, después de la primera vuelta presidencial.

MINORÍAS POLÍTICAS SE AFECTARÁN



Bogotá (Colprensa)

Para el candidato liberal a la presidencia, Humberto de la Calle, "reducir en 100 escaños el Congreso afectará a las minorías, y así, quienes ostentan el poder se mantendrán, reducida su presencia pero proporcionalmente igual, en cambio los que mueren son los partidos pequeños. Si se reduce en 100 solo habría campo para una sola cámara.

CREAN MOVIMIENTO QUE BUSCA FRENAR A PETRO



Bogotá (Colprensa)

El senador electo por el Partido Conservador, David Banguil, el exministro de las TIC, David Luna, y el cantante Jeffrey Tadeo Rentería (Don Popo), acompañados de la líder estudiantil Juliana Seidel, crearon un movimiento que busca "frenar" al candidato presidencial Gustavo Petro para que no pase a segunda vuelta. El movimiento fue bautizado 'Abre tus ojos, ¿Petro en segunda? ¡Páralo en primera!

APLAUDEN QUE EL CNE INDAGUE ENCUESTAS



Bogotá (Colprensa)

El candidato presidencial, Germán Vargas Lleras, celebró la decisión del Consejo Nacional Electoral de investigar las empresas encuestadoras. Desde Corozal (Sucre), Vargas Lleras dijo que "lo celebro, eso es una competencia del CNE, que nos digan ¿cuál es la metodología?, ¿cuánto cuestan?, ¿quiénes las financian?".

LEYVA ES OPTIMISTA DE LA CAMPAÑA DE VIVIANE



Bogotá (Colprensa)

Jorge Leyva es la fórmula vicepresidencial de la candidata Viviane Morales, quien aseguró: "Creemos que podemos llegar a la segunda vuelta. Hay una burla en las encuestas. Viviane logró en el referendo 2'300.000 firmas y ahora hay muchas más iglesias evangélicas que se están sumando. Hay muchos interesados en votar por alguien de confianza. No nos preocupan las encuestas porque quien escuche las propuestas de Viviane se enamora".